

Noticias  
manteniéndolo  
al día



## REPORTE DE PRENSA

Confederación de Empresarios Privados de Bolivia  
Dirección de Comunicación





Haga clic y visite la p3gina principal de cada peri3dico



- **Sector Privado presenta propuestas de financiamientos y reprogramación de deudas para afrontar la cuarentena** Luis Barbery, presidente de la Confederación de Empresarios Privados, manifestó que el día domingo se reunieron con el ministro José Luis Parada y Wilfredo Rojo, donde hablaron sobre la situación del país en esta época de coronavirus, pero que no se debe descuidar la economía, aclaran que el sector alimenticio si está trabajando, para poder abastecer a la ciudadanía. Barbery asegura que las propuestas presentadas al Gobierno van en torno a financiamientos, pedidos de diferir deudas, además, pidieron que se transfiera recursos a los sectores menos favorecidos para poder enfrentar a la cuarentena que se atraviesa.



# EMPRESARIOS Y EMPRENDEDORES



- **Empresarios privados, mediante Asoban, donan Bs 22 millones para luchar contra el Covid-19** El empresariado privado del país, mediante la Asociación de Bancos Privados de Bolivia (Asoban), donó Bs 22 millones al Gobierno para combatir la Covid-19 en Bolivia. “La prioridad es salvar vidas. Debemos reducir lo que pueda poner en peligro la vida de las familias bolivianas”, indicó, agradeciendo la donación, la presidenta Jeanine Áñez en un acto de firma de cooperación entre el Gobierno, Asoban, privados y el Programa de Naciones Unidas para el Desarrollo (PNUD).
- **Director de Análisis de la CAF aconseja cómo proteger a las mipymes del coronavirus** Los sectores productivos más golpeados a los que los gobiernos deben proteger, son las micro, pequeñas y medianas empresas (mipymes), que representan a más del 99% del tejido empresarial en América Latina y generan alrededor del 30% del PIB, alerta Juan Carlos Elorza, director de Análisis y Evaluación Técnica Sector Privado en CAF.
- **Empresa crea plataforma para que clientes ayuden a restaurantes y obtengan descuentos** Gastrocupones permite a los comensales de 230 restaurantes de todo el país comprar cupones con descuento para canjearlos una vez termine la emergencia sanitaria.



- **Áñez anticipa nuevas medidas económicas para enfrentar la pandemia** La mandataria señaló que se analizan las fortalezas y las cosas que se deben ajustar para disminuir el impacto económico de la pandemia en el país
- **Ministerios dan prioridad a la vida y la economía** Mientras el ministro de la Presidencia, Yerko Núñez, pidió este domingo a los empresarios privados que entiendan la necesidad de paralizar el aparato productivo público y privado, ante la necesidad de preservar la vida de los bolivianos, el de Economía y Finanzas Públicas, José Luis Parada, reveló que se analiza, junto al Banco Central de Bolivia (BCB), la posibilidad de crear un fondo financiero de apoyo para la micro y pequeña empresa.
- **Diputados analizan mañana cuatro medidas para el alivio económico** En las últimas horas prepararon cuatro proyectos de ley dirigidos a aliviar el pago de alquileres, las pensiones en colegios y universidades; las tarifas de telefonía celular, fija, internet; y el descuento de salarios.
- **Fabriles plantean acceso al 20% de aportes al sistema de pensiones para enfrentar la crisis** La Confederación de Fabriles de Bolivia planteó este lunes, mediante un voto resolutivo y un proyecto de decreto supremo, que los trabajadores del país puedan acceder al 20 por ciento de sus aportes (cuenta personal provisional) realizados al sistema de pensiones.
- **Salud reporta 26 nuevos casos de Covid-19; la cifra de infectados sube a 183 en Bolivia** El ministro de Salud, Aníbal Cruz, reportó 26 nuevos casos de Covid-19. La cifra de infectados sube a 183 en el territorio nacional. Los nuevos casos se registraron en: Santa Cruz (8), Cochabamba (9) y La Paz (9).



- **Nuevo decreto obliga a las clínicas privadas a dar infraestructura y medicamentos a pacientes con coronavirus** El Decreto Supremo también amplía el pago del Bono Familia a los estudiantes con discapacidad del sistema público.
- **Tarija lleva una semana sin casos nuevos de coronavirus y hay 616 personas en observación** El sacerdote de 63 años permanece internado en el Hospital San Juan de Dios y otros tres están aislados en el convento San Francisco. Hasta el momento, 14 casos han sido descartados en el departamento
- **Punata: fallecido por COVID-19 estuvo en 4 hospitales; hay 5 personas con síntomas** Los vecinos de la primera víctima mortal de Cochabamba denunciaron que los familiares continúan caminando por el pueblo negando la enfermedad, igual que las cocineras que atendieron el velorio. A los servicios religiosos también acudió una banda de música.
- **Confirmada la segunda muerte por coronavirus en Cochabamba** Se trata de un hombre de 58 años, oriundo del municipio de Cliza; estaba internado en el hospital Viedma
- **Hospital La Portada es el primer centro para atender pacientes con Covid-19 en La Paz** En la reunión interinstitucional, se definió que, en caso de que sobrepase la demanda en La Portada, se habilitará el hospital Juan XXII y otros más.



- **Gobierno canaliza equipos, insumos y reactivos para atención en Pando** Un avión Hércules de la FAB arribó a esa ciudad con productos como barbijos, batas quirúrgicas y cubrecalzados gestionados por la Presidencia del Estado.
- **85% de consultados en encuesta aprueba la emergencia sanitaria** El Estado de Emergencia Sanitaria declarado por el Gobierno el 25 de marzo ante la epidemia del coronavirus fue bien recibido por la gente. Así lo refleja una encuesta realizada por Ciesmori que indica que el 85% de los consultados aprueba la medida.
- **Bolivia es el país que mejor acata la cuarentena, según datos de Google** Un estudio del gigante informático Google, basado en las referencias de geocalización y movilidad de los usuarios digitales del mundo, revela que Bolivia es el país donde los pobladores mejor acatan las medidas de cuarentena para evitar la expansión de la Covid-19.
- **Ministro Mercado: "Yo creo que es oportuno extender el plazo de la cuarentena"** "Yo creo que es oportuno extender el plazo de la cuarentena", dijo el ministro de Trabajo, Óscar Mercado, al ser consultado sobre la posibilidad de ampliar la cuarentena por más tiempo después del 15 de abril.
- **Gobierno analiza creación de fondo de apoyo a la micro y mediana empresa** El ministro de Economía y Finanzas Públicas, José Luis Parada, reveló el domingo que se analiza, junto con el Banco Central de Bolivia (BCB), la posibilidad de crear un fondo financiero de apoyo para la micro y pequeña empresa, como parte de las medidas destinadas a paliar los efectos de la crisis sanitaria por el coronavirus Covid-19.



- **Amplían Bono Familia a estudiantes con discapacidad** El Gobierno amplió el pago del Bono Familia de Bs 500 a los estudiantes del sistema público con discapacidad, mediante la promulgación del Decreto Supremo 4205 que reglamenta la Ley 1293 para la Prevención, Contención y Tratamiento de la Infección por el coronavirus.
- **Bonos: la totalidad de los bancos atenderá desde este miércoles** Asoban informó de que se está ajustando la logística para permitir que todas las entidades financieras del país abran sus puertas para brindar atención a la ciudadanía
- **Personas amanecen haciendo filas en los bancos; ASFI insta a la calma** Desde muy temprano se registran largas filas para cobrar la Renta Dignidad y Canasta Familiar en las agencias del Banco Unión, pese a las restricciones de distanciamiento social. Hoy se reanudó el pago de beneficios para las personas que tienen cédulas de identidad con terminación 1 y 2.
- **El 80% no tiene suficiente provisión y al 40% tampoco le queda dinero** El país se debate entre las restricciones sanitarias y la necesidad de abastecerse para vivir. El 80 por ciento de las personas que actualmente acatan la cuarentena dictada para contener la pandemia del coronavirus declara no disponer de la suficiente provisión (sobre todo víveres) para mantener a su familia durante el tiempo de aislamiento, y de ese porcentaje, además, la mitad carece también de dinero para comprarla. Así lo devela la encuesta aplicada por Ciesmori en el país para conocer la situación económica de la población en este período de emergencia.
- **Defensora exhorta al Gobierno a ampliar alivio económico** La Defensoría del Pueblo exhortó al Gobierno ampliar el alcance de los planes de alivio económico de la cuarentena: Bono Familia y Canasta Familiar para beneficiar a grupos en situación de vulnerabilidad que no fueron considerados.



- **Murillo reporta que infractores de cuarentena bajaron de 2 mil a 500** El ministro de Gobierno, Arturo Murillo, informó durante su estadía en Cochabamba este domingo que la cuarentena por la emergencia sanitaria por el coronavirus en Bolivia se cumple y que la cantidad de infractores bajó significativamente a tres semanas de su aplicación.
- **Juntos sospecha que MAS alienta romper la cuarentena con marchas** El dirigente anticipó su rechazo al anuncio de movilizaciones en Santa Cruz y El Alto para esta semana en medio de la crisis sanitaria y lamentó que el MAS sólo pretenda defender sus intereses políticos.
- **Bolivianos que ingresaron de Chile al país en cuarentena** Al menos 11 ciudadanos bolivianos fueron detenidos y serán sometidos a una cuarentena de 14 días, por prevención del Covid-19, tras ingresar ilegalmente del lado chileno a territorio nacional, informó este domingo, el comandante departamental de la Policía de Oruro, José Miguel Cárdenas.
- **Gobierno realiza mejoras en campamento de Pisiga y pide ideas para fortalecer medidas contra el COVID-19** Hay tres médicos de planta atendiendo a los repatriados y hasta la fecha se han registrado dos resfríos, según el encargado del refugio.
- **Autoridades de la UPEA donan el 100% de su salario** Con el principal objetivo de favorecer a las familias más humildes de la ciudad de El Alto, el Rector y Vicerrector de la Universidad Pública de El Alto (UPEA), tomaron la decisión de donar sus salarios del mes de marzo, y de esta forma lograr paliar de alguna manera a este sector de la población que en este momento tienen problemas económicos por las restricciones que se vive por el coronavirus.



- **El drama que viven los venezolanos en Bolivia durante la cuarentena** Varias familias fueron expulsadas de sus hogares temporales y otras están en ese camino. La medida preventiva para frenar el coronavirus golpea con mayor fuerza los bolsillos de los que trabajan para el día. No reúnen lo suficiente para las tres comidas del día
- **Aprueban protocolo para entierro o cremación de víctimas de coronavirus en La Paz** El Cementerio General redujo el costo del procedimiento ante la Emergencia Sanitaria por el mal. Se coordinó el procedimiento con el IDIF, la Felcc y otros gobiernos municipales.
- **COVID-19: parientes de fallecidos pueden acercarse a 2 metros por solo 5 minutos** Se permite la presencia de no más de dos familiares y deben vestir equipo personal de bioseguridad. No se recomienda velar el cuerpo. Todo el proceso no debe durar más de 12 horas.



- **La política monetaria ante el coronavirus** Hace unos días, el Banco Central de Bolivia (BCB) ha otorgado un crédito de emergencia al Gobierno Central por 7.000 mil millones de bolivianos, cuyo objetivo es financiar los gastos, programas y diferimientos que se están generando para paliar los efectos económicos de la cuarentena.
- **Entre la emergencia sanitaria y la crisis económica** Saber decidir es una de las destrezas más importantes que puede tener una persona. Cuando se trata de una autoridad de gobierno, cuyas decisiones buenas y malas afectan la vida de millones de personas, esa destreza adquiere una dimensión incuestionable.
- **Covid-19: cuidemos la economía y el sistema financiero** La pandemia global Covid-19 está ocasionando un doble shock, uno de oferta y otro de demanda, lo cual puede producir empobrecimiento. No es que no exista producción por falta de incentivo, sino que esto no es posible porque no es permitido, dada la urgencia sanitaria y la necesidad de confinamiento general forzado.
- **Producción agrícola nacional supera a lo importado** Siempre se ha sostenido que la producción de alimentos lograda por nuestros campesinos y agricultores era en calidad y cantidad muy superior a la producida mediante procedimientos artificiales; es decir, con semillas y abonos tratados.
- **Remedios que se convierten en veneno** El sistema de salud público y privado en Bolivia es un desastre. En La Paz tenemos apenas 54 médicos intensivistas (deberíamos tener 600) y 87 unidades de terapia intensiva (deberíamos tener 300 UTI).
- **Contratos de exportación de gas de YPFB y sus bemoles** Dicen que el significado de bemol es nada más que el valor o atrevimiento para hacer o concretar algo. Bueno, eso mismo es lo que debe hacer YPFB con sus dos únicos mercados de exportación de gas natural (Argentina y Brasil) en los próximos meses. Atreverse.





**BUENOS DÍAS**

*Confederación de Empresarios Privados de Bolivia*